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Governo de SP abre licitação 
para construção de bloco na 

Etec de Itapira

Holambra 
inicia em julho 
inscrições para 

Oficina de 
Culinária voltada 

ao público 
infantil

Obras de 
pavimentação 

da Estrada 
Carlos Gomes 

seguem em 
ritmo acelerado

Cultura 
promove 
chamada 

pública para 
ambulantes 
interessados 
em participar 
da Festa das 
Nações 2024

Paratleta mogimiriana conquista 
dois ouros no Regional Sudeste 

de Parabadminton 

Mais de 600 alunos de Artur Nogueira se formam no Proerd 2024; 
formatura acontece nesta terça e quarta-feira

Mais de 600 alunos, 
das nove escolas mu-
nicipais de Artur No-
gueira, concluíram o 
Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e à Violência (PROERD) 
em 2024. A formatura 
acontecerá nos dias 25 
e 26 de junho, terça e 
quarta-feira, às 19h, no 
salão de festas da Graça 
Church. Para tornar o 
evento ainda mais espe-
cial, haverá música ao 
vivo com a Banda Nico 
de Fáveri, sob regência 
do maestro Matheus 
Nicolas dos Santos. A 
Prefeitura convida toda 
a população para presti-
giar as crianças na con-
clusão de uma etapa 
importante. Além das 
comemorações, o Pro-
erd, representado pelo 
Cabo Oliveira, demons-
trará solidariedade aos 
moradores do Rio Gran-
de do Sul, promovendo a 
arrecadação de doações 
voluntárias de produtos 
de higiene e limpeza. As 
doações poderão ser en-
tregues no próprio local 
da formatura.
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Representando o governador Tarcísio de Freitas, 
o secretário de Ciência, Tecnologia e Inovação do 
Estado de São Paulo, Vahan Agopyan, anunciou 
nesta segunda-feira (24) a abertura da licitação para 
construção de um novo bloco na Escola Técnica 
Estadual (Etec) João Maria Stevanatto, de Itapira. 

As obras de pavimen-
tação da Estrada Muni-
cipal JGR-020, a Estra-
da Carlos Gomes, reali-
zadas pela Prefeitura de 
Jaguariúna, seguem em 
ritmo acelerado. A via 
liga Jaguariúna a Cam-
pinas e é um importante 
acesso aos bairros na re-
gião. Nesta quinta-feira, 
dia 20 de junho, foi pa-
vimentado mais um tre-
cho da estrada. A obra, 
sob responsabilidade 
da Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana, 
abrange uma extensão 
de 4,5 quilômetros, num 
total de mais de 35 mil 
metros quadrados de 
asfalto. A execução é da 
empresa CSW Constru-
ções.

Nesta semana, a Se-
cretaria Municipal de 
Cultura publicou no Di-
ário Oficial do Município 
o edital 20/2024. Tra-
ta-se do chamamento 
público para ambulantes 
interessados em partici-
par da Festa das Nações 
de Mogi Guaçu – 2024, 
que será realizada nos 
dias 2, 3 e 4 de agosto 
no Centro Cultural, no 
Jardim Camargo.

O Fundo Social de 
Solidariedade e o Centro 
de Referência da As-
sistência Social (CRAS) 
abrem em 1º de julho, 
próxima segunda-feira, 
as inscrições para oficina 
gratuita de culinária vol-
tada ao público infantil. 
A iniciativa celebra a che-
gada das férias escolares. 
De acordo com a dire-
tora do Departamento 
Municipal de Promoção 
Social, Viviane Furgeri, 
a atividade, ministrada 
pela confeiteira Gislaine 
Rodrigues, popular nas 
redes sociais por atender 
personalidades como 
Ana Hickmann, Edu 
Guedes e Chitãozinho, 
da dupla com Xororó, 
será realizada no Salão 
da Terceira Idade em 
duas turmas, sempre 
às 14h. 

No sábado (15), o Centro de Treinamento de 
Badminton em São Bernardo do Campo foi palco 
do Torneio Regional Sudeste da Febasp (Federação 
de Badminton e Parabadminton do Estado de São 
Paulo). A competição, que reuniu atletas de São 
Paulo, Rio de Janeiro, Minas Gerais e Espírito Santo 
foi crucial para o ranking dos participantes. 
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ARTIGOS

Advogado especialista 
em Direito Digital, Públi-
co e Eleitoral. Professor. 
Doutor e Mestre em Di-
reitos Coletivos e Cida-
dania (Unaerp) e Doutor 
em Cultura da Unidade 
com direcionamento em 
sociologia da Comunicação 
(Sophia University, Itália). 
Desenvolve pesquisas em 
desinformação e demo-
cracia.

As tecnologias estão as-
sombrando os mais tradi-
cionalistas, empolgando 
entusiastas contemporâne-
os, porém decididamente 
traça novas perspectivas 
em tantas áreas do conheci-
mento: já se fala do “fim” de 
certas posições no mercado 
de trabalho, por exemplo.

Na ecosfera do mundo 
político-eleitoral possibilita 
novas formas de comuni-
cação com o eleitorado e 
no modo de produzir cam-
panhas.

A “conquista” do voto, a 
construção de respostas ao 
eleitorado, os mecanismos 
para gerar apoio, antipatia 
ou reforçar sentimentos 
pré-concebidos, como as 
ideologias totalitárias, en-
contra na IA (Inteligência 
Artificial) generativa novos 
meios para ocorrer.

Atentos a tais instru-
mentos, cabe ponderar al-
guns limites ético-jurídicos 
sobre como a IA pode se 
posicionar como instru-
mento tecnocientífico “a 
serviço” dos mais elevados 
padrões do desenvolvi-
mento democrático.

É o caso de, em primeiro 
lugar, reconhecer as vulne-
rabilidades e os grupos vul-
neráveis a ataques. Crian-
ças e idosos, por exemplo, 
são grupos populacionais 
mais suscetíveis de serem 
enganados em golpes ou 
manipulações que, na IA 
foram turbinados.

Os riscos advindos da 
IA devem ser mapeados e 
a partir do nível de inte-
ração em áreas sensiveis 
aos direitos humanos , 
responsabilidades maio-
res ou menores devem 
ser dirigidas às empresas 
que disponibilizam tais 
ferramentas. Imagine uma 
empresa que crie um cha-
tbot para interagir com 
humanos: é preciso que tal 
mecanismo não predispo-
nha ou induza uma pessoa 
a sofrimento psicológico ou 
propicie uma fúria violenta 
diante de uma indignação 
induzida ou reforçada !

Também uma preocu-
pação clara é de conter a 
posição abusiva das plata-
formas que podem trazer 

danos tanto ao mercado 
(concentração excessiva 
que inibe surgimento de 
novas companhias) e prin-
cipalmente dos usuários, 
aos quais são bombarde-
ados com conteúdos não 
desejados porém induzidos 
pelos algoritmos. Nesse 
sentido uma maior trans-
parência e abertura para 
auditorias independentes e 
a estudiosos são ferramen-
tas justas para equilíbrio 
das relações sociais.

Dentre tantas medidas, 
preventivas (como educa-
ção midiática e inoculação 
para preparar para desin-
formação) se faz crescente 
o foco na responsabilização 
dos produtores de conte-
údos de razoável alcance, 
como os influenciadores 
digitais; atualmente a no-
toriedade para atingir o 
grande público saltou da 
centralidade no passado 
das mídias tradicionais 
(rádio, TV, jornais e revis-
tas) para a dispersão de 
celebridades digitais.

O ser humano deve ser 
em todas as medidas o 
centro para o qual deve 
convergir as preocupações 
e não no mercado ou na 
tecnologia em si.

Cite-se dois cenários: 
uma envolvendo a União 
Europeia e outra, sobre 
algumas condições para as 
eleições de 2024 aprovadas 
pelo Tribunal Superior 
Eleitoral que impactará as 
campanhas municipais.

Recentemente a União 
Europeia (UE) baseada 
em sua sólida estruturação 
jurídica que visa conciliar 
a proteção da liberdade de 
expressão com a garantia 
dos mais valiosos direitos 
humanos, considerando a 
Lei dos Serviços Digitais 
(DSA- “Digital Service Act”) 
pediu esclarecimentos às 
“big techs” (Meta, Google 
dentre outros), sobre o uso 
da IA generativa nas elei-
ções, especialmente com as 
“alucinações”, informações 
falsas sem escrúpulos, além 
da disseminação viral das 
deepfakes. Também na 
UE chegou-se a um novo 
acordo político para regu-
lamentar a transparência 
da propaganda política 
mirando as eleições para 
o Europarlamento, como 
parte das ações para pro-
teger a integridade eleitoral 
e apoiar um debate demo-
crático aberto. Estipulou-se 
que os anúncios políticos 
terão de ser claramente 
identificados, bem como 
os dados do contratante e 
indicação do público-alvo 
a quem direcionada, de 

modo a dar clareza aos usu-
ários da diferença de con-
teúdos orgânicos daqueles 
que são impulsionados 
com fins políticos, inclusi-
ve com um repositório de 
anúncios. Vale ressaltar 
a estrutura protetiva da 
UE quanto a proteção de 
dados pessoais assegura 
que apenas usuários que 
tenham consentido pode-
rão receber anúncios dire-
cionados e amplificados, 
sendo proibido o uso de 
dados pessoais sensíveis 
(aqueles ligados a raça, 
religião, orientação sexual) 
para fins eleitorais.

Em sentido semelhante 
ao da Europa é seguida 
pelo Brasil a partir das 
inovações da Resolução da 
propaganda eleitoral em 
2024 aprovadas pelo TSE 
(Resolução 23.732/24). 
Além dos pontos de trans-
parência nos anúncios e do 
repositório, novas situa-
ções relacionadas ao uso de 
IA nas propagandas foram 
introduzidas.

Chatbots estão proi-
bidos e também o uso de 
técnicas realísticas como 
deepfake, seja para propa-
ganda propositiva e princi-
palmente naquela negativa 
(que endereça críticas a 
adversários). Porém o uso 
de IA para produção de 
conteúdos é lícita desde 
que seja rotulada (inserção 
de marca d’água) para não 
confundir o eleitor. A pre-
ocupação crescente com a 
desinformação e os ataques 
aos valores democráticos 
encontra respaldo na pro-
teção da integridade e da 
normalidade do processo 
eleitoral.

Infrações menores 
certamente ocorrerão e 
para tanto, multas devem 
bastar, embora situações 
mais graves devam receber 
respostas duras, como o 
reconhecimento de abuso 
de poder, com potencial 
cassação da candidatura, 
perda do cargo e inelegibi-
lidade.

Afinal, a política serve 
para tocar nas principais 
feridas da sociedade, pois 
só assim se pode discutir 
os reais problemas, as pos-
síveis e cabíveis soluções 
diante de propostas críveis 
e adequadas para cada 
cidadão.

A liberdade do eleitor 
depende de eleições livres 
de manipulações e o uso 
ético da IA é um impera-
tivo.

Luiz Scarpino: Advoga-
do especialista em Direito 
Digital, Público e Eleitoral

Não existe a menor dú-
vida de que o aquecimento 
global é causado pela ex-
cessiva emissão de gases 
tóxicos, os causadores do 
efeito-estufa. E, por con-
sequência, não é mais lícito 
duvidar de que as mudan-
ças climáticas decorrem 
dessa insensatez.

Por isso é que espanta a 
insistência do governo bra-
sileiro em prospectar pe-
tróleo na foz do Amazonas. 
Não é necessário investir 
em consistentes estudos, 
em gastar dinheiro com 
a elaboração de AAAS – 
Avaliação Ambiental de 
Área Sedimentar, para se 
chegar à conclusão de que 
explorar o combustível 
fóssil que está envene-
nando a humanidade é 
um contrassenso. É algo 
na contramão da direção 
que um país considerado 
“potência verde”, promis-
sora esperança para a des-
carbonização do mundo 
deveria fazer.

Imagino a sensação de 
Rodrigo Agostinho, que 
conheci como Prefeito de 
Bauru e cuja boa intenção 
reconheço, agora na condi-
ção de Diretor do IBAMA 
– Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Re-
cursos Naturais, ao ter de 
aceitar a insistência nessa 
proposta equivocada. 

O IBAMA já negou à 
Petrobrás a licença para 
pesquisar petróleo no blo-
co 59 da Bacia da Foz do 
Amazonas. A estatal bra-
sileira deveria é mergulhar 
na cultura ESG, contribuir 
para a salvação da nature-
za, gravemente enferma e 
continuamente ameaçada 
pela conjugação de forças 
entre criminalidade or-
ganizada e negacionismo 
aparentemente lícito.

Tanto a “grife verde”, 
Marina Silva, como o IBA-
MA, estão no centro das 
pressões dos interessados 
em conspurcar as águas, 
em promover potenciais 

acidentes ambientais, em 
continuar a mostrar que 
a transição energética só 
reside na cabeça de nefe-
libatas, dos ingênuos que 
têm a intenção de salvar 
o futuro da humanidade. 
Mas que, para o governo, 
o que interessa mesmo é 
perseverar na trilha da ex-
ploração do malefício que 
deveria ser substituído por 
eletricidade, por energia 
eólica, por energia solar e 
por alternativas não letais. 

O que o Brasil dirá na 
COP 30, em Belém? Que 
há um discurso retórico, 
estéril e contraditório e que 
a tutela ambiental é uma 
promessa vã? Onde foi pa-
rar a consciência ecológica 
e a lucidez tupiniquim?

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE 
e Secretário-Executivo das 
Mudanças Climáticas de 
São Paulo.

A catástrofe climática 
que assolou o território 
gaúcho, talvez a mais grave 
do Brasil em todos os tem-
pos, se considerarmos as 
vidas perdidas, as pessoas 
feridas, o grande número 
de cidades submersas e os 
prejuízos materiais e eco-
nômicos, não deixa dúvidas 
quanto às reais consequên-
cias das mudanças climáti-
cas. Em 2023, já havíamos 
sentido seus efeitos nos 
temporais incomuns que 
atingiram o Litoral Norte 
de São Paulo, provocando 
mortes e grandes estragos.

Prevenir enchentes de 
grandes proporções, com 
obras de engenharia para 
desviar cursos de água, 
como se aventa agora com 
a possibilidade de um canal 
para dar vazão à Lagoa dos 
Patos, é pertinente e neces-
sário, mas não é uma solu-
ção plena para as ameaças 
da natureza, que sempre 
encontra caminhos e for-
mas de reagir às agressões 
do setor humano. Conter 
o aquecimento global é a 
medida decisiva para evitar 
a repetição de episódios de 
grandes proporções, como 
inundações, secas prolon-
gadas, como na Região Nor-
te do Brasil, no Amazonas, 
deslizamentos de encostas 
em áreas montanhosas, 
derretimento de geleiras, 
como já está acontecendo, e 
maior incidência de tufões, 
dentre outras ocorrências. 
A Terra, febril, terá cada 
vez mais convulsões se não 
tratarmos dela.

Todos precisam fazer 
sua parte nessa missão 
fundamental da humani-
dade. Uma das frentes mais 
importantes nesse processo 
diz respeito à gestão ade-
quada dos resíduos sólidos, 
que são fontes menores de 
emissão de gases de efei-
to estufa. Infelizmente, o 
Brasil está atrasado nesse 
objetivo, apesar das boas 
leis já editadas para pôr fim 
ao problema. O Censo de 
2022 do IBGE revelou que 
18,4 milhões de pessoas 
residem em áreas sem ser-
viços de coleta de lixo, tendo 
de queimá-lo, despejá-lo em 
terrenos baldios e locais 

públicos ou enterrá-lo nos 
próprios imóveis e, portan-
to, dispondo inadequada-
mente os resíduos sólidos.

É uma ameaça à saúde. 
Em várias cidades, os re-
síduos sólidos, geridos de 
modo equivocado, repre-
sentam 10% das emissões 
de carbono. Os municípios 
nos quais esses problemas 
ocorrem, somando-se às 
causas das mudanças cli-
máticas, são aqueles nos 
quais persistem os lixões, 
depósitos a céu aberto, dis-
seminadores de doenças, 
como a dengue, cuja epide-
mia é grave este ano, con-
taminadores do solo e ma-
nanciais hídricos, caldos de 
cultura para a proliferação 
de mosquitos e roedores, 
fontes de odores e causa de 
muito desconforto humano.

Somando as localidades 
sem coleta, apontadas pelo 
IBGE, com as cidades nas 
quais os resíduos recolhi-
dos vão para lixões ou os 
chamados aterros controla-
dos, também inadequados, 
o número de brasileiros 
expostos à ameaça am-
biental atrelada à gestão 
equivocada dos resíduos ur-
banos passa de 70 milhões 
de habitantes, conforme é 
possível aquilatar por meio 
do cruzamento de dados de 
entidades do setor.

O Rio Grande do Sul, 
ironicamente, é um dos 
estados nos quais a ges-
tão dos resíduos sólidos é 
mais avançada. Segundo o 
Sistema Nacional de Infor-
mações sobre Saneamento 
(SINIS), vinculado ao Mi-
nistério das Cidades, 92% 
dos habitantes urbanos são 
atendidos pela coleta. Po-
rém, dentre os moradores 
da zona rural, são apenas 
48,38%, e ainda há alguns 
poucos lixões. É preciso 
universalizar o recolhimen-
to, tratamento e a destina-
ção ecologicamente correta 
em todo o Brasil.

Cabe aqui abrir pa-
rênteses para destacar a 
providência emergencial 
bem-sucedida adotada pela 
prefeitura de Porto Alegre 
por ocasião das enchen-
tes: criação de bolsões de 
resíduos para separações 

em áreas temporárias, 
evitando contaminações, 
alastramento de doenças e 
acidentes provocados pelos 
materiais arrastados pelas 
águas.

Os meios para aten-
dermos no Brasil à meta 
de universalizar a coleta, 
tratamento e destinação 
correta dos resíduos sóli-
dos encontram-se no Novo 
Marco do Saneamento (Lei 
14.026/2020), que instituiu 
melhores condições para a 
gestão correta do lixo, ao 
estabelecer livre licitação 
para a prestação adequada 
dos serviços, com estímulo 
a investimentos privados e 
criação de empregos. Tra-
ta-se do complemento legal 
perfeito para que se cumpra 
a Política Nacional de Re-
síduos Sólidos (PNRS), 14 
anos após a promulgação 
dessa lei (nº 12.305, de 2 de 
agosto de 2010), que havia 
determinado a extinção dos 
lixões até 2014.

No entanto, ocorreu 
imensa romaria de prefei-
tos ao Congresso Nacional, 
pedindo a postergação das 
medidas e do cumprimen-
to da legislação. Tiveram 
sucesso nessa reivindica-
ção nociva ao planeta. Os 
prazos estabelecidos pelo 
Novo Marco do Sanea-
mento também passaram 
a ser descumpridos. Ainda 
existem cerca de três mil 
lixões no País e numerosos 
locais sem coleta de resídu-
os sólidos.

Obviamente, esse pro-
blema não é o grande res-
ponsável pelo aquecimento 
global, mas se soma a ou-
tros fatores muito fortes, 
como a destruição de flo-
restas, a queima de com-
bustíveis fósseis, exploração 
descontrolada de recur-
sos minerais e hídricos e 
práticas produtivas não 
sustentáveis e desprovidas 
de cuidados ambientais. 
Porém, precisa ser solucio-
nado, assim como todas as 
demais causas, no contexto 
do grande e vital desafio 
da humanidade referente à 
agenda do clima.

*João Gianesi Netto é 
o presidente do instituto 
Valoriza Resíduos by ablp.

IA generativa, ética e as eleições 
de 2024.

Paradoxo nocivo

O cataclismo do Rio Grande do 
Sul na convulsão de um planeta 

febril

*
Por Luiz Scarpino

*
Por José Renato Nalini

*
Por João Gianesi Netto
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Desenvolve SP lidera participação no total de 
crédito para prefeituras em 2023

Poupatempo de Espírito Santo do Pinhal 
comemora dois anos nesta terça-feira, 25 de junho

Obras na SP-340 seguem em ritmo acelerado

Governo de SP abre licitação para construção de 
bloco na Etec de Itapira

Da Redação 

A Desenvolve SP é 
a instituição que, em 
2023, teve a maior par-
ticipação porcentual no 
total de crédito liberado 
para as prefeituras entre 
as agências de fomento e 
bancos públicos estad-

uais de todo o país. Os 
dados são da Associação 
Brasileira de Desenvolvi-
mento (ABDE) e foram 
divulgados pelo jornal O 
Estado de S. Paulo.

Segundo a ABDE, de 
2022 para 2023, cresceu 
mais de 42% o total de 
auxílio financeiro dos 

bancos públicos e das 
agências de fomento para 
as gestões municipais. A 
fatia de participação da 
agência paulista vincula-
da à Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
foi de 4,3% nesse total 
registrado no ano passa-
do, ficando atrás apenas 

dos bancos públicos fed-
erais - a Caixa e o Banco 
do Brasil – que, juntos, 
somam 80%.

Seguindo o que ocor-
reu em nível nacional, 
a liberação de crédito 
da Desenvolve SP para 
as prefeituras paulistas 
também registrou cresci-

mento (de 286%), saindo 
de R$ 140,3 milhões em 
2022 para R$ 542,24 
milhões em 2023. O total 
de municípios que ti-
veram projetos contem-
plados também aumen-
tou: pulou de 38 para 
85, abrangendo cidades 
de 14 das 16 Regiões Ad-

ministrativas do Estado.
E neste ano, o rit-

mo está mais forte. Nos 
cinco primeiros meses 
de 2024, a Desenvolve 
liberou quase R$ 227 
milhões para o setor 
público, um crescimento 
de 110% em relação ao 
mesmo período de 2023.

Da Redação

O Poupatempo de Es-
pírito Santo do Pinhal 
celebra dois anos nesta 
terça-feira, 25 de junho. 
Desde a abertura o posto 
contabiliza 22 mil aten-
dimentos, sendo 5 mil 
serviços prestados só em 
2024.

Importante: para ser 
atendido presencial-
mente no Poupatempo, é 
obrigatório agendamento 
prévio de data e hora, sem 
nenhum custo pelo portal 
(www.poupatempo.sp.gov.
br), aplicativo Poupatem-
po SP.GOV.BR, totens de 
autoatendimento ou ainda 
pelo WhatsApp, no núme-

ro (11) 95220-2974.
Entre as 1,2 mil opções 

de serviços 100% digitais, 
estão a renovação de CNH, 
licenciamento de veículos, 
consulta de IPVA, Carteira 
de Trabalho, seguro-de-
semprego, atestado de 
antecedentes criminais, 
pesquisa de débitos de 
veículos, entre outros.

O app Poupatempo 
SP.GOV.BR faz parte da 
estratégia de transfor-
mação digital executada 
pela Secretária de Gestão 
e Governo Digital (SGGD) 
e pela Prodesp – empresa 
de Tecnologia do Estado de 
São Paulo.

O Poupatempo de Es-
pírito Santo do Pinhal está 

localizado na Avenida Que-
rino dos Santos, 152 - Lar-
go São João - e o horário 
de funcionamento é de 
segunda a sexta-feira, das 
9h às 17h, e sábado, das 
9h às 13h.

O conteúdo deste e-mail 
e eventuais anexos são de 
uso restrito ao(s) seu(s) 
destinatário(s) e podem 

conter informações confi-
denciais ou privilegiadas, 
com sigilo protegido por 
lei. Caso tenha recebido 
por engano, não utilize, 
copie, repasse ou divul-
gue as informações nele 
contidas e, por gentileza, 
comunique ao remetente e 
exclua imediatamente este 
e-mail.

Da Redação

As obras de recuper-
ação do pavimento na 
rodovia Gov. Dr. Adhe-
mar Pereira de Barros 
(SP-340), estão evoluindo 
sem atrasos, dentro do 
cronograma iniciado em 
22 de abril. Os serviços 
estão ocorrendo tanto no 
período diurno quanto 
noturno, de forma coor-
denada, com equipes de 
Engenharia trabalhando 
tanto na aplicação do novo 
pavimento, quanto na pin-
tura de solo e implantação 
de tachas.

Esta semana, as obras 
do período noturno - das 
22h às 05h – estão em 
andamento entre os kms 
142 e 138 no sentido Sul 
(Santo Antônio de Posse 
e Jaguariúna). Já durante 
o dia, as obras acontecem 
ente os kms 194 e 190, na 

pista Norte (Mogi Guaçu).
Para o novo pavimento, 

a concessionária está apli-
cando o asfalto-borracha, 
também conhecido como 
asfalto ecológico, que uti-
liza borracha de pneu moí-
do em sua composição.

Todo o trecho em obras 
está devidamente sinal-
izado. A Concessionária 
reforça aos clientes que 
respeitem a sinalização e 
os limites de velocidade 
ao passar pelo local com 
obras e/ou serviços de 
manutenção, uma vez 
que operários estão nas 
imediações da pista.

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfego, 
recomenda-se, sempre 
que possível, que pro-
gramem seus desloca-
mentos. As condições do 
trânsito estão disponíveis 
no site www.renovias.

com.br.
O Sistema de Atendi-

mento aos Usuários (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição dos motoristas, 24 
horas por dia. Para acioná-
lo, basta ligar no 0800 055 
9696 ou usar um dos fones 
de emergência, implanta-
dos a cada quilômetro

A Renovias destaca ain-
da que o cronograma de 
obras é dinâmico e poderá 
sofrer alterações. Em caso 
de condições climáticas 
desfavoráveis, os serviços 
serão reprogramados.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 

Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através do 
Programa de Concessões 

Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo. 
O Sistema de Ajuda ao 
Usuário (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 
horas por dia. Para acioná-
lo, basta ligar 0800 055 

9696 ou usar um dos fones 
de emergência implan-
tados a cada quilômetro. 
Condições antecipadas do 
tráfego podem ser obtidas 
pelo site www.renovias.
com.br.

Da Redação

Representando o gov-
ernador Tarcísio de Freit-
as, o secretário de Ciência, 
Tecnologia e Inovação do 
Estado de São Paulo, Va-
han Agopyan, anunciou 
nesta segunda-feira (24) 

a abertura da licitação 
para construção de um 
novo bloco na Escola 
Técnica Estadual (Etec) 
João Maria Stevanatto, 
de Itapira. Com investi-
mento do Estado previs-
to de R$ 9,4 milhões, a 
futura área soma 1.404 

metros quadrados, el-
evando o total da unidade 
para mais de 5 mil metros 
quadrados. A cerimônia 
contou com a presença do 
deputado Barros Munhoz 
e da diretora-superinten-
dente do Centro Paula 
Souza (CPS), Laura Lag-
aná.

De acordo com Vahan 
Agopyan, a Etec e a Fatec 
de Itapira são exemplos 
de como é importante 
unir as necessidades do 
mercado com a Educação 
Profissional e Tecnológi-
ca. “O Centro Paula Sou-
za é destaque quando 
levamos em conta o que 
temos de melhor no mun-
do. Chegar à excelência é 
um desafio, mantê-la é o 
que garante o prestígio da 
instituição”, afirmou.

Projetado em três 

pavimentos, o novo pré-
dio abrigará cinco salas 
de aula e nove laboratóri-
os nas áreas de mecânica, 
soldagem e automação, 
entre outros ambientes. 
Haverá também elevador 
e sanitários acessíveis. 
“Com os futuros labo-
ratórios, vamos dar passo 
importante na formação 
profissional e também no 
desenvolvimento de no-
vas soluções para o polo 
empresarial”, declarou a 
diretora-superintendente 
do CPS.

O início da obra está 
previsto para agosto. Os 
detalhes sobre a con-
corrência pública estão 
disponíveis na internet. 
Entre 2023 e 2024, o in-
vestimento do Estado em 
obras, mobiliário e eq-
uipamentos na unidade 

ultrapassou R$ 80 mil.

Cursos
A Etec de Itapira ini-

ciou as atividades no se-
gundo semestre de 2009, 
com os cursos técnicos 
de Administração e In-
formática. No semestre 
seguinte, foi incorporado 
o Ensino Médio. Atual-
mente, a unidade soma 
633 alunos matriculados, 
distribuídos entre os cur-
sos técnicos de Admin-
istração, Biotecnologia, 
Enfermagem, Farmá-
cia, Logística, Química 
e Qualidade, e no Ensi-
no Médio Integrado ao 
Técnico em Adminis-
tração, Desenvolvimento 
de Sistemas, Informática 
para Internet, Química 
e Recursos Humanos, 
além de Ensino Médio 

com ênfase em Ciências 
Humanas e Sociais Apli-
cadas.

O Vestibulinho para 
o segundo semestre di-
sponibilizou 120 vagas 
para os cursos técnicos de 
Enfermagem, Marketing 
e Química. A lista de clas-
sificação geral será divul-
gada em 10 de julho, no 
site do processo seletivo: 
vestibulinhoetec.com.br.

O município de Itapi-
ra conta também com a 
Faculdade de Tecnologia 
do Estado (Fatec) Og-
ari de Castro Pacheco, 
implantada em 2014, 
que oferece os cursos de 
Gestão da Tecnologia 
da Informação, Gestão 
da Produção Industrial, 
Gestão Empresarial e 
Desenvolvimento de Soft-
ware Multiplataforma.
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Holambra inicia em julho inscrições para Oficina de 
Culinária voltada ao público infantil

HORTITEC 2024: Um sucesso em Holambra

De Holambra

O Fundo Social de Sol-
idariedade e o Centro de 
Referência da Assistência 
Social (CRAS) abrem em 
1º de julho, próxima se-
gunda-feira, as inscrições 
para oficina gratuita de 
culinária voltada ao pú-
blico infantil. A iniciativa 
celebra a chegada das 
férias escolares.

De acordo com a di-
retora do Departamento 
Municipal de Promoção 
Social, Viviane Furgeri, 
a atividade, ministrada 
pela confeiteira Gislaine 

Rodrigues, popular nas 
redes sociais por atender 
personalidades como Ana 
Hickmann, Edu Guedes 
e Chitãozinho, da dupla 
com Xororó, será realiza-
da no Salão da Terceira 
Idade em duas turmas, 
sempre às 14h. No dia 
17 de julho será vez dos 
pequenos entre 4 e 6 anos. 
No dia seguinte (18), dos 
holambrenses entre 7 e 9 
anos.

Para  part ic ipar  é 
necessário que os pais ou 
responsáveis procurem 
o CRAS, que fica na Rua 
Solidagos, 99, no Mora-

da das Flores, das 8h às 
12h ou das 13h às 16h30. 
É preciso apresentar o 
Cartão Cidadão e o RG. As 
vagas são limitadas.

“As  cr ianças  i rão 
aprender a fazer, desta 
vez, biscoito amanteiga-
do decorado”, explicou a 
presidente voluntária do 
Fundo Social de Solidarie-
dade, Yvonne Schouten 
Capato. “Elas passarão 
por todas as etapas do 
preparo, sempre de forma 
muito divertida, estim-
ulando a criatividade e 
experimentando novos 
sabores”.

Da Redação

A 29ª edição da Hor-
titec, a maior feira de 
horticultura e fruticultura 
do Brasil, ocorreu nesta 
semana em Holambra, 
de 19 a 21 de junho. O 
evento, que teve início 
na quarta-feira (19), con-
solidou-se mais uma vez 
como o principal encon-
tro do setor no país, re-
unindo um público esti-
mado em 32 mil pessoas 
e movimentando cerca de 
R$ 450 milhões.

Com 500 expositores, 
a feira apresentou as mais 
recentes inovações e tec-
nologias voltadas para a 
horticultura e fruticul-
tura. Os participantes ti-

veram a oportunidade de 
conferir uma ampla gama 
de produtos e serviços, 
desde sementes e mudas 
até equipamentos de alta 
tecnologia para o cultivo 
e manejo agrícola.

A edição deste ano da 
Hortitec destacou-se pela 
ênfase nas tecnologias 
sustentáveis e nas práti-
cas de cultivo que visam 
reduzir o impacto am-
biental. A agricultura de 
precisão, que utiliza da-
dos e tecnologias avança-
das para otimizar o uso 
de insumos e aumentar a 
produtividade, foi um dos 
temas centrais do evento.

Expectativas e Impac-
tos

Com uma movimen-
tação financeira de aprox-
imadamente R$ 450 mil-
hões, a Hortitec 2024 não 
só reafirma sua importân-
cia para o setor de hor-
ticultura e fruticultura, 
mas também projeta um 
crescimento contínuo 
para os próximos anos. 
O evento é uma vitrine 
para o que há de mais 
moderno e eficiente na 
agricultura, e proporcio-
na uma plataforma vital 
para negócios, troca de 
conhecimentos e desen-
volvimento do setor.

A 29ª edição da Hor-
titec em Holambra foi, 
sem dúvida, um marco 
significativo para o setor 
agrícola no Brasil.
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FUNBEPE recebe inscrições para processo seletivo com 
salários de até R$ 5.979,85

Guardas Municipais participam de treinamento para uso de 
tasers sparks

Mais de 600 alunos de Artur Nogueira se formam no Proerd 
2024

De Pedreira

A Fundação Benefi-
cente de Pedreira (FUN-
BEPE), está realizando 
processo seletivo sim-
plificado. São 43 vagas 
abertas, mais cadastro 
reserva em cargos de 
níveis fundamental, mé-
dio, técnico e superior. 
A habilitação ao cargo 
deverá ser comprovada 
no momento da admis-
são.

As inscrições foram 
iniciadas no dia 29 de 
maio, e prosseguem até 
o dia 1º de julho, a pro-
va acontecerá no dia 
25 de agosto, em lo-
cal a ser divulgado. Os 

salários variam de R$ 
1.350,72 por plantão 
a R$ 5.979,85 por mês 
em jornadas de 12 a 44 
horas semanais.

Cargos para Ensino 
Fundamental completo: 
Ajudante Geral; Auxiliar 
Administrativo; Aux-
iliar de Cozinha; Aux-
iliar de Manutenção; 
Cozinheiro; Faxineiro; 
Lavadeira; Motorista; 
Recepcionista I; Serven-
te; Zelador.

Candidatos com En-
sino Médio ou Técnico: 
Técnico de Enferma-
gem; Técnico de Imo-
bilização Ortopédica; 
Técnico de Segurança 
do Trabalho; Técnico 

em Contabilidade.
Cargos para Ensino 

Superior: Assistente So-
cial; Enfermeiro; Far-
macêutico; Fisiotera-
peuta; Médico Espe-
cialista do Trabalho; 
Médico Clínico Geral 
Plantonista; Nutricion-
ista; Psicólogo.

As inscrições estarão 
abertas exclusivamente 
no site: www.avancasp.
org.br entre os dias 29 
de maio e 1º de julho de 
2024, com taxa que vão 
de R$ 54,00 a R$ 91,00.

O processo seletivo 
terá prova objetiva para 
todos os cargos e prova 
de títulos para algumas 
funções. A aplicação das 

provas objetivas está 
prevista para o dia 25 de 
agosto de 2024.

A confirmação da 
data e as informações 
sobre horários e locais 
serão divulgadas opor-
tunamente por meio de 
Edital de Convocação 
para Provas, a ser publi-
cado no site www.avan-
casp.org.br.

O Processo Seletivo 
terá validade de dois 
anos, a contar da data 
da publicação da ho-
mologação do resulta-
do final, podendo ser 
prorrogado por igual 
período, a critério da 
Fundação Beneficente 
de Pedreira - FUNBEPE.

De Itapira

Teve início na última 
sexta-feira, 21, o trein-
amento das equipes da 
Guarda Civil Municipal 
de Itapira para uso dos 
tasers sparks (armas 
não-letais) que foram re-
centemente adquiridos 
para a corporação. As 
aulas foram realizadas 
na sala de instrução da 
corporação e também no 
recém-montado Centro 
de Treinamento, situado 
no Centro de Lazer, ao 

lado da piscina munic-
ipal.

Essas armas de inca-
pacitação neuromuscu-
lar são alternativas para 
os agentes de segurança 
em situações que envol-
vam principalmente pes-
soas reativas e grandes 
tumultos e são indicadas 
após falta de êxito na 
aplicação de técnicas de 
verbalização e imobili-
zação, por exemplo.

O GCM Martinelli e 
o GCM Claudinei foram 
os responsáveis pelas in-

struções. Ambos haviam 
feito um curso específico 
em setembro do ano pas-
sado e estão aptos para 
promover a qualificação 
dos demais membros da 
equipe.

Na primeira parte do 
curso, os guardas par-
ticipam de uma aula 
teórica com exposição de 
todas as regras de uso, 
legislações pertinentes e 
relatórios que são gera-
dos pelo próprio equipa-
mento. Na segunda eta-
pa ocorreu a parte práti-

ca, com demonstrações 
de uso da arma e efeitos 
causados no corpo hu-
mano. Uma ambulância 
da Secretaria Municipal 
de Saúde acompanhou.

“Iniciamos na sex-
ta-feira com uma equipe 
e, aos poucos, todas as 
equipes serão treinadas. 
Os critérios de uso são 
muito rigorosos e é ex-
tremamente importante 
que todos os guardas 
sejam bem capacitados”, 
reforçou a comandante 
Patrícia Zacarioto.

De Artur Nogueira

Mais de 600 alunos, 
das nove escolas munic-
ipais de Artur Nogueira, 
concluíram o Programa 
Educacional de ?Resistên-
cia às Drogas e à Violência 
(PROERD) em 2024. A 
formatura acontecerá nos 
dias 25 e 26 de junho, terça 
e quarta-feira, às 19h, no 

salão de festas da Graça 
Church.

Para tornar o even-
to ainda mais especial, 
haverá música ao vivo com 
a Banda Nico de Fáveri, 
sob regência do maestro 
Matheus Nicolas dos San-
tos. ?A Prefeitura convi-
da toda a população para 
prestigiar as crianças na 
conclusão de uma etapa 

importante.
Além das comemo-

rações, o Proerd, represen-
tado pelo Cabo Oliveira, 
demonstrará solidarie-
dade aos moradores do 
Rio Grande do Sul, pro-
movendo a arrecadação 
de doações voluntárias 
de produtos de higiene 
e limpeza. As doações 
poderão ser entregues no 

próprio local da formatura. 
?A??? Graça Church está 
localizada na Rua Santo 
de Faveri, nº 580, Bairro 
Santa Rosa.??????

As escolas participantes 
estão distribuídas em dois 
dias de formatura, con-
forme abaixo:

25 de junho:
EMEF “Francisco Car-

dona”
EMEIEF “Maria Plasci-

dina de Almeida Filippini” 
- Bairrinho

EMEIEF “Prof.ª Apa-
recida Dias dos Santos” 
- Laranjeiras

EMEF “Ver. Prof. Am-
aro Rodrigues” - Jardim 
Leonor

EMEF “Edmo Wilson 
Cardoso” - Blumenau

26 de junho:
EMEF “Prefeito Ederal-

do Rossetti” - CAIC
EMEF “Elysiário Del’Al-

amo” - Sacilotto II
EMEIEF “Osni José 

de Souza” - Minha Casa 
Minha Vida

EMEF “Prof.ª Alcídia 
Teixeira Whitaker Matteis” 
- Itamaraty

Prefeitura de Amparo promove a 6ª Conferência Municipal da 
Cidade para discutir o desenvolvimento urbano

De Amparo 

A Prefeitura da Es-
tância de Amparo, em 
parceria com a Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento Urbano, realizará a 
6ª Conferência Municipal 

da Cidade nos dias 28 e 
29 de junho de 2024. As 
inscrições já estão abertas 
e podem ser feitas no site 
www.amparo.sp.gov.br.

A abertura do even-
to ocorrerá na Câmara 
Municipal em 28/06, às 

19h, e na ETEC João Be-
larmino em 29/06, das 
8h às 17h, com o objetivo 
de promover discussões 
sobre desenvolvimento 
urbano sob o tema “Con-
struindo a Política de 
Desenvolvimento Urba-
no: caminhos para cidades 
inclusivas, democráticas, 
sustentáveis e com justiça 
social”.

Sociedade civil, repre-
sentantes do Poder Públi-
co e organizações podem 
se inscrever até 28/06, 
às 17h, pelo link https://
forms.gle/VtcKqvzNHT-
4NB6xs6 ou no site da 
Prefeitura, para partici-
parem das discussões e 
apresentarem propostas.

A conferência é parte 
integrante do calendário 
oficial do Ministério das 
Cidades, conforme esta-
belecido pela Portaria nº 
175, de 29 de fevereiro de 
2024, publicada no Diário 
Oficial da União em 1º de 
março de 2024.

Esta ação faz parte de 
um esforço mais amplo 

liderado pelo Ministério 
das Cidades e pelo Con-
selho das Cidades para 
fortalecer a participação 
social nas políticas públi-
cas  relacionadas ao 
desenvolvimento urba-
no, habitação, territórios 
periféricos, mobilidade 
urbana e saneamento 
básico.

A conferência será di-
vidida em cinco eixos 
temáticos essenciais para 
o desenvolvimento urba-
no sustentável:

· Urbanismo e Habi-
t a ç ã o :  A b o r d a n d o 
questões cruciais como 
Moradia Digna, Equidade 
e Justiça Sócio territorial, 
e a criação de Espaços 
Públicos Inclusivos.

· Infraestrutura e Mo-
bilidade: Enfocando em 
Serviços Públicos de 
Transporte de Qualidade, 
Mobilidade Sustentável, 
Redes e Sistemas Viários.

· Meio Ambiente e 
Mudanças Climáticas: 
Incluindo tópicos como 
Saneamento Ambien-

tal, Desenvolvimento 
Econômico com Justiça 
Socioambiental, e a im-
portância de Áreas Verdes 
e Áreas Protegidas.

· Cidades Inteligentes: 
Explorando temas como 
Transformação Digital, 
Plataformas Colaborati-
vas e Sistemas de Moni-
toramento.

· Governança e Partici-
pação Social: Englobando 
Projetos Integrados e In-
strumentos de Planeja-
mento Local e Regional.

A conferência é uma 
oportunidade para os 
cidadãos de Amparo con-
tribuírem para o plane-
jamento e o futuro da 
cidade, promovendo 
um ambiente inclusivo, 
democrático e sustentável 
para todos e as futuras 
gerações. 

Conferência Nacional
A 6ª Conferência Na-

cional das Cidades, pre-
vista para o final deste 
ano, será prorrogada e 
desdobrada em etapas 

municipais até o dia 30 de 
abril, estaduais/distritais 
de julho de 2024 a 30 de 
junho de 2025 e nacionais 
até 31 de agosto de 2025. 
A decisão do Ministério 
das Cidades foi motivada 
pelos recentes eventos 
climáticos que afetaram 
o estado do Rio Grande 
do Sul.

As conferências rep-
resentam momentos 
fundamentais de debate, 
formulação e avaliação 
de políticas públicas, fa-
cilitando o diálogo e a 
cooperação entre o poder 
público e a sociedade civil, 
garantindo assim a partic-
ipação e o controle social 
na elaboração e gestão das 
políticas urbanas.

Serviço:
6ª Conferência Nacio-

nal da Cidade em Amparo
28/06 – 19h – Local: 

Câmara Municipal de 
Amparo

29/06 – 8h às 17h – 
Local: ETEC João Be-
larmino
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De Itapira

As secretarias de Edu-
cação e Saúde firmaram 
essa semana uma parce-
ria para estabelecer pro-
tocolos de encaminha-
mento de alunos dos CEIs 
(Centros de Educação In-
fantil), na faixa etária dos 
0 aos 4 anos, para atendi-
mento em fonoaudiologia 
e ampliação de diagnós-
ticos e prognósticos vi-
sando a melhoria do de-
senvolvimento infantil da 
fala, escuta, compreensão 
e socialização dos alunos.

A reunião de alinha-
mento ocorreu na tarde 

desta quinta-feira, 20, e 
contou com a participa-
ção da secretária de Edu-
cação Regina Gracini, da 
supervisora da Educação 
Infantil, Amanda Lapo, 
da coordenadora pedagó-
gica da Educação Infantil, 
Ana Paula Miquelini, das 
gestoras dos Centros de 
Educação Infantil, da Di-
retora da Rede Básica de 
Saúde, Deise Cega Fer-
nandes, e das fonoaudió-
logas da rede Cibele Bos-
so e Maria Angela Lino de 
Oliveira.

Pelo protocolo, os pro-
fessores irão notificar os 
casos para a Coordenado-

ra de Educação Especial 
Rosana Alvarenga que, 
em conjunto com a super-
visão de Educação Infan-
til, avaliará a intensidade 
dos casos e encaminhará 
para as fonoaudiólogas. 
Os critérios analisados 
foram estabelecidos pe-
los conselhos Federal e 
Regional de Fonoaudio-
logia.

As consultas, que serão 
realizadas na UBS Cen-
tral, deverão ser mensais 
para acompanhamento e 
as profissionais orienta-
rão os pais e responsáveis 
com exercícios e observa-
ções para realização em 

casa, por meio de anota-
ções em cadernos espe-
cíficos fornecidos pelas 
unidades escolares e que 
também serão acompa-
nhados pelos gestores e 
professores dos CEIs.

Além dos encaminha-
mentos para consulta, a 
parceria também prevê 
constante diálogo entre 
professores e gestores 
com as fonoaudiólogas 
e avaliação frequente 
dos casos para formação 
de rodas de conversas e 
orientações específicas e 
setorizadas para os pais 
e responsáveis dos estu-
dantes.

Colaboração entre Educação e Saúde visa atendimento 
Fonoaudiológico para alunos dos CEIs

EDITAL DE RATIFICAÇÃO DE ACORDO COLETIVO DE TRABALHO SINPRO INTERIOR O SINPRO 
INTERIOR convoca todos os Professores e Auxiliares, da  Salmora Leite Escola Infantil Ltda, com 
nome Fantasia de Centro de Educação Infantil Fazendo Arte, CNPJ 18.184.647/0001-86, Município 
de Paulinia -SP,  a se manifestarem  no prazo de 5 (cinco) dias sobre o Acordo Coletivo de Trabalho 
válido para o biênio 2024 a 2026, que foi posto a disposição para leitura com antecedência, lido em 
sua íntegra, discutido e aprovado em Assembleia realizada de forma Virtual no dia 22 de Junho de 
2024. Todos os Professores e Auxiliares, que participaram ou não, da Assembleia, terão um prazo 
de 5 (cinco) dias,  a partir  da data da Publicação deste Edital, para manifestarem eventual oposição 
ou discordância com o texto aprovado deste Acordo Coletivo, quando foi aprovado a manutenção de 
todos os benefícios sociais, pagamento de PLR de 9% (nove por cento ao ano), não cobrança do Im-
posto Sindical e, ou da Taxa Assistencial pelo Sinpro Interior, recesso de 15(quinze dias) no mês de 
julho, etc. Não ocorrendo manifestação contrária e por escrito (inclusive por qualquer meio de comuni-
cação virtual) de no mínimo 10% (dez por cento) dos Professores e Auxiliares da Escola de Educação 
Infantil Fazendo Arte, esse Acordo Coletivo passará a ser considerado aprovado e ratificado em todas 
as suas cláusulas, podendo ser aplicado em sua vigência a todos os Professores e Auxiliares da 
Escola de Educação Infantil Fazendo Arte Escola. Caso ocorra oposição ao Acordo Coletivo superior 
a 10% (dez por cento), uma nova Assembleia, de forma presencial será marcada na sede do Sinpro 
Interior, para nova discussão de alternativas e propostas de alterações ou substituições de Cláusulas 
e Parágrafos deste Acordo Coletivo de Trabalho. Jaguariúna – 25 de Junho de 2024 – Paulo Sergio 
Silva Franco – Presidente do Sinpro Interior.

Editais

Obras de pavimentação da Estrada Carlos Gomes 
seguem em ritmo acelerado 

De Jaguariúna

As obras de pavimen-
tação da Estrada Munic-
ipal JGR-020, a Estrada 
Carlos Gomes, realizadas 
pela Prefeitura de Jag-

uariúna, seguem em rit-
mo acelerado. A via liga 
Jaguariúna a Campinas e 
é um importante acesso 
aos bairros na região.

Nesta quinta-feira, 
dia 20 de junho, foi pavi-

mentado mais um tre-
cho da estrada. A obra, 
sob responsabilidade 
da Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana, 
abrange uma extensão 
de 4,5 quilômetros, num 

total de mais de 35 mil 
metros quadrados de 
asfalto. A execução é 
da empresa CSW Con-
struções.

A Carlos Gomes é 
considerada uma das 

mais belas estradas vici-
nais da região, pois a via 
corta uma extensa área 
rural, com paisagens 
exuberantes. Segundo 
a Secretaria de Mobili-
dade Urbana, o objetivo 

é modernizar a estrada 
e dar mais qualidade ao 
passeio, criando uma 
alternativa de mobili-
dade para motoristas 
com mais conforto e se-
gurança.
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Elis conquista dois ouros no 
Regional Sudeste de Parabadminton

para ambulantes interessados em participar da Festa 
das Nações 2024

Estudantes do ensino fundamental participam do 
projeto Na Pista Certa

Rua Sebastião Milano Sobrinho está recapeada

De Mogi Mirim

No sábado (15),  o 
Centro de Treinamento 
de Badminton em São 
Bernardo do Campo 
foi palco do Torneio 
Regional Sudeste da 
Febasp (Federação de 
Badminton e Parabad-
minton do Estado de 
São Paulo) .  A  com-
petição, que reuniu atle-
tas de São Paulo, Rio de 
Janeiro, Minas Gerais e 
Espírito Santo foi cru-

cial para o ranking dos 
participantes. 

Entre os destaques 
do torneio, a paratleta 
Elis Regina Franco, de 
Mogi Mirim, que contou 
com o apoio da Sejel 
(Secretaria de Esporte, 
Juventude e Lazer) de 
Mogi Mirim. Ela brilhou 
ao conquistar o ouro em 
duas categorias: simples 
feminino e dupla mis-
ta. “O resultado dessa 
competição valeu para 
o ranking porque tinha 

atletas de mais de três 
estados competindo. Eu 
competi em duas cate-
gorias e medalhei ouro 
nas duas porque não 
perdi nenhum jogo”, 
contou Elis Regina.

A vitória de Elis não 
só reafirma seu talento 
e dedicação ao esporte, 
mas também a colo-
ca em uma posição de 
destaque para a clas-
sificação no TOP 16 de 
2024. Este evento, que 
reunirá os melhores 

atletas do país, acon-
tecerá em Cuiabá-MT 
entre os dias 19 e 22 de 
setembro. 

Com os resultados 
obtidos, a expectativa 
agora se volta para as 
próximas competições e 
para o desempenho dos 
atletas no TOP 16, em 
que Elis Regina Franco, 
entre outros, buscará 
mais uma vez demon-
strar seu talento e de-
terminação em conquis-
tar novos títulos.

De Mogi Guaçu

Nesta semana, a Sec-
retaria Municipal de Cul-
tura publicou no Diário 
Oficial do Município o 
edital 20/2024. Trata-se 
do chamamento público 
para ambulantes inter-
essados em participar da 
Festa das Nações de Mogi 
Guaçu – 2024, que será 
realizada nos dias 2, 3 e 4 
de agosto no Centro Cul-
tural, no Jardim Camar-
go. O Diário Oficial pode 
ser acessado pelo link 

https://www.mogiguacu.
sp.gov.br/diario.html.

 Este chamamento 
público visa selecionar 
por meio de sorteio até 
12 operações de comi-
das típicas dos países da 
Alemanha, Argentina, 
Bélgica, Brasil, Espanha, 
Estados Unidos, Holan-
da, Itália, México, Países 
Árabes, Portugal e Reino 
Unido, além de outras 
três de bebidas de difer-
entes países do mundo.

As inscrições devem 
ser feitas presencialmente 

na próxima sexta-feira, 
28 de junho, no período 
das 9h às 10h, na sede 
da Secretaria Munici-
pal de Cultura localiza-
da na Avenida dos Tra-
balhadores, nº 2.651, 
no Jardim Camargo. O 
sorteio será realizado na 
tarde deste mesmo dia a 
partir das 14h, no Centro 
Cultural.

 Para garantir a trans-
parência do processo, os 
interessados também de-
verão acompanhar o sort-
eio de forma presencial. 

O sorteio será gravado 
e disponibilizado poste-
riormente na conta da 
Secretaria Municipal de 
Cultura pela plataforma 
Youtube.

 Mais informações po-
dem ser solicitadas pelo 
e-mail: sc-contato@mo-
giguacu.sp.gov.br ou pelo 
telefone e WhatsApp (19) 
3811.8650.

 
Festa
A Festa das Nações 

2024 irá acontecer no 
primeiro final de semana 

de agosto. Na sexta-feira, 
2, o evento será aberto 
para o público às 19h. E 

no sábado, 3, e domingo, 
4 de agosto, a festa será no 
período das 12h às 23h.

De Mogi Guaçu

Nesta semana, estu-
dantes do 4º e 5º anos da 
rede municipal de ensino 
participam do projeto Na 
Pista Certa, realizado por 
meio de parceria entre 
a Secretaria Municipal 
da Educação, o Corpo 
de Bombeiros de Mogi 
Guaçu e a Fundação 
MAPFRE. De 24 a 28 
de junho, a Escola Mu-

nicipal de Ensino Fun-
damental Profª Anira 
Franco de Campos sedia 
o projeto. O vice-pre-
feito, Major Marcos Tuc-
kumantel, acompanhou 
o início das atividades 
nesta segunda-feira, dia 
24 de junho.

 Ao todo, 1.174 cri-
anças de nove unidades 
escolares vão aprender 
mais sobre o trânsito, 
participando das ações 

do projeto que têm uma 
média 30 minutos de du-
ração. As atividades serão 
divididas em turmas sen-
do 572 estudantes na 
parte da manhã e outros 
602 no período vesper-
tino. E nos dias 26 e 27 
de junho, três turmas de 
5º ano com estudantes 
com mobilidade reduzi-
da também participarão.

O secretário da Ed-
ucação, Paulo Paliari, 
explicou que o projeto Na 
pista Certa é uma inicia-
tiva que visa estabelecer 
o contato direto entre a 
Fundação MAPFRE e o 
público infantil para a 
transmissão de conceitos 
e orientações sobre se-
gurança viária. “Com 
esse propósito, o projeto 
apresenta a criação de 
um espaço cenográfico, 
com estrutura modu-
lar e itinerante, no qual 

monitores devidamente 
treinados apresentam 
conteúdos que os partic-
ipantes assimilam e vi-
venciam imediatamente 
por meio de atividades 
lúdicas e pedagógicas”, 
disse.

Durante o projeto, é 
ofertado para os estu-
dantes um cenário, no 
qual as crianças vivenci-
am, também de maneira 
lúdica e pedagógica, ori-
entações e conceitos so-
bre segurança viária. “As 
atividades visam estimu-
lar os estudantes a adot-
arem comportamentos 
e atitudes responsáveis 
e cívicas em relação ao 
trânsito, tanto do ponto 
de vista do motorista 
quanto do passageiro, 
do pedestre, do ciclista, 
entre outros”, falou.

Paulo Paliari destacou 
que o projeto inicia as 

crianças no conheci-
mento da sinalização 
viária, e a importância 
das regras de convivên-
cia e de valores. “Nessas 
atividades, os pequenos 
participantes aprendem 
brincando a importância 
da sinalização viária, das 
regras de convivência 
e de valores como soli-
dariedade, respeito, in-
clusão e gentileza para a 
segurança e integridade 
de todos que fazem parte 
da sociedade”, comen-
tou.

Além disso, informa 
e conscientiza sobre as 
relações entre trans-
porte particular, cole-
tivo e meio ambiente, 
abordando temas como 
emissão de gases polu-
entes e poluição sonora.

“Compreendemos a 
relevância da partici-
pação de todos os estu-

dantes no projeto. No en-
tanto, devido a questões 
logísticas e ao limite de 
participantes por tur-
mas, iremos atender, 
neste momento, somente 
nove escolas. As demais 
escolas terão a oportuni-
dade de participar em 
uma próxima edição”, 
finalizou.

As Escolas Municipais 
de Ensino Fundamental 
(EMEF’s) que irão par-
ticipar do projeto Na 
Pista Certa serão:  Adirce 
Cenedeze Caveanha, 
Profª Anira Franco de 
Campos, Profª Alice 
de Campos Silva, Profª 
Guilhermina Lopes Ro-
drigues, Profª Iná Apare-
cida de Oliveira Marconi, 
João Bueno Júnior, Profª 
Maria Júlia Bueno, Profº 
Milton Franco de Faria 
e Prefeito Waldomiro 
Calmazini.

De Mogi Mirim

A rua Sebastião Milano 
Sobrinho já recebeu nova 
pavimentação asfáltica. A 
via é o principal acesso aos 
bairros Jardim Planalto e 
Residencial Floresta, e o 
novo traçado garante mais 
segurança aos motoristas 
e pedestres que trafegam 
pelo local, pois também 
houve a implementação 
de calçada e a instalação 
de novas luminárias. 

No decorrer da última 

semana, o prefeito Paulo 
Silva esteve na via, local-
izada na Zona Sul, para 
verificar a conclusão do 
recapeamento. Na oca-
sião, ele afirmou que a 
obra é uma conquista para 
a região. 

“É uma obra aguardada 
por décadas. O serviço irá 
garantir mais segurança 
à região, beneficiando os 
motoristas e pedestres”, 
destacou o prefeito Paulo 
Silva ao pontuar uma série 
de benefícios. “O local não 

apresentava condições 
básicas de segurança. A 
situação mudou. Imple-
mentamos diversas mel-
horias como a instalação 
de calçada e de luminárias 
públicas, e agora o re-
capeamento”, elencou o 
prefeito. Na sequência, a 
Secretaria de Mobilidade 
Urbana deverá fazer a 
sinalização viária.

A rua também receberá 
uma ciclofaixa, previs-
ta para ser iniciada na 
próxima semana. Sob a 

coordenação da Secretar-
ia de Obras e Habitação 
Popular, os serviços são 
realizados por meio de 
recursos provenientes 
dos cofres municipais, de 
verba obtida junto à secre-
taria estadual de Governo 
e Relações Institucionais 
por intermédio do deputa-
do estadual Barros Mun-
hoz e emenda impositiva 
do vereador João Victor 
Gasparini, totalizando 
cerca de R$ 630 mil. 
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Shows da 49ª Cavalaria Antoniana levam mais de 
3 mil pessoas ao Parque Santa Maria

Lançamento do 4º Festival Gastronômico terá pratos 
exclusivos e shows ao vivo em Artur Nogueira

De Jaguariúna

Mais de 3 mil pessoas 
passaram pelo Parque 
Santa Maria, na tarde 

deste domingo, dia 23 de 
junho, para acompanhar 
as apresentações musicais 
da 49ª edição da Cava-
laria Antoniana de Jag-

uariúna. O evento abriu 
as comemorações dos 70 
anos de emancipação do 
município, a serem com-
pletados no dia 12 de se-

tembro.
Centenas de cavaleiros 

e amazonas participaram 
da Cavalaria pela manhã, 
com saída e retorno na 

Fazenda da Barra. A tarde 
foi reservada para a parte 
mais festiva do evento, no 
Parque Santa Maria.

As apresentações da 

Orquestra de Violeiros do 
Jaguary, da dupla Rafa & 
Bordotti, do cantor Lello 
e da banda US Rurais ani-
maram a plateia presente.

De Artur Nogueira

Após o sucesso da úl-

tima edição, a Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, 
através da Secretaria 

de Desenvolvimento 
Econômico, divulga o 
evento de lançamento do 
4º Festival Gastronômi-
co “Comida com Afeto”. 
Além das barracas de 
comida, o evento con-
tará com shows ao vivo 
e brinquedos infláveis 
para as crianças.

Este ano, o evento 
acontecerá em dois dias 
- 27 e 28 de junho - na 
extensão da Lagoa dos 
Pássaros. Os estabelec-
imentos participantes 
vão vender os pratos 
exclusivos em tamanhos 
e preços menores, para 
que a população consiga 

experimentar de tudo.
Os pratos foram divid-

idos em nove categorias, 
incluindo hambúrgue-
res, sobremesas, qui-
tutes, drinks, entre out-
ras. Os preços, portan-
to, serão tabelados com 
preços que variam entre 
R$15,00 e R$20,00 e 
R$25,00.

O festival conta com 
patrocínio da Net Aki, 
Sicred, Supermercado 
Buona Gente e Microlins.

O FESTIVAL
O  F e s t i v a l  G a s -

tronômico já faz parte do 
calendário do município 

e costuma reunir deze-
nas de comércios par-
ticipantes, entre bares, 
restaurantes, padarias, 
lanchonetes, cafeterias 
e sorveterias, além de 
outros estabelecimentos 
do setor de alimentação 
fora do lar.

Durante todo o mês de 
julho, os clientes podem 
consumir os pratos no 
próprio estabelecimento, 
além das opções de de-
livery e drive-thru. Este 
ano, o tema do festival é 
‘Comida com Afeto’, por 
isso, cada estabelecimen-
to preparou um prato 
que remete a algum mo-

mento especial da vida.
São 33 comércios par-

ticipantes e os pratos de 
cada um foram divididos 
em nove categorias:

1) Sobremesa – Açú-
car e Aconchego; 2) Prato 
Feito – Sabores da Vovó; 
3) Comidas FIT – Re-
ceitas FITS do Coração; 
4) Pizzas – Tradição 
em Fatias; 5) Oriental 
– Temperos da Bachan; 
6) Quitutes – Gostinho 
de Feira; 7) Porção e 
Petiscos – Porções de 
Lembranças; 8)Hambúr-
gueres – Afeto na Brasa; 
9) Drink – Brindes de 
Carinho.


